

南風 2023

あしたは もっとたかく
～笑顔と本でいっぱい学校～

2023南中学校通信

号外

令和6年2月9日

校長 齋藤 孝太郎

学校評価アンケート結果について

新学期を迎え、早くも1月も終わりとなりました。春に向かう時期とはいえ、まだまだ寒い日が続きます。どうぞお体をご自愛いただきますようにと思います。

さて、ご協力いただきました「学校評価アンケート」の結果に基づき、その内容に対する検証を行う中で、顕著にみられた事項等について報告します。なお、アンケートはこれまでと同じように4段階（4点：そう思う 3点：だいたいそう思う 2点：あまりそう思わない 1点：そう思わない）で集計し、それぞれ点数化しました。

◆生徒アンケートの結果より

	評価内容	R4年度	R5年度
1	学校へは、毎日楽しくきている。	3.2	3.3
2	先生は、授業をていねいに分かりやすく教えてくれ、楽しく授業を受けている。 タブレットを使って学習している。	3.3	3.2
3	授業で学習したことは、将来の役に立つと思う。	3.2	3.1
4	先生は、学習での努力や成果をきちんと認めてくれる。	3.3	3.2
5	あなたは、朝の読書やメディアセンターを活用して、充実した読書活動を送っている。	2.9	3.0
6	将来の進路について学習し、それらについての情報を学校から知らせてもらっている。	3.0	3.0
7	先生は、いじめや暴力などの問題にきちんと対応してくれる。	3.4	3.3
8	学校では、命の大切さや人権を大切に、差別をなくすための学習が実施されている。	3.5	3.6
9	あなたは、将来の夢や目標を持っている。	2.9	3.0
10	あなたは、自分にはよいところがあると思う。	2.9	2.9
11	あなたは、部活動に積極的に意欲的に参加し、目標を持って活動している。（していた。）	3.4	3.3
12	先生は、生徒とのふれあいを大切に、親身になって接してくれる。	3.4	3.3
13	あなたは、積極的に挨拶をし、コミュニケーションを大切にして、学校生活を送っている。	3.3	3.3
14	あなたは、「南風」や「学年通信」等を家の人にきちんと渡している。	3.2	3.2

- ・経年比較で、ポイントが上がった項目が4項目あり、14項目中13項目において、回答の平均値は3.0ポイント以上であり、そのうち3.3ポイント以上の項目が6項目ありました。
- ・経年比較で、ポイントが下がった項目が6項目あり、0.2ポイント以上下がった項目はありませんでした。
- ・最もポイントが高い項目は、昨年度と同様「学校では、命の大切さや人権を大切に、差別をなくすための学習が実施されている」であり、2年連続でポイントが上がりました。
- ・3.0ポイント未満の項目が3項目から1項目となりました。その1つは「自己肯定感」に関する項目でした。
- ・全般的には例年と比べ「ほぼ同等である」傾向となりました。

【生徒からの意見より抜粋】南中学校をよくするために、どのようなことが必要だと思いますか。

- ピンクシャツなどいじめ防止対策の企画を増やす。 ○ 大きな声で、気持ち良いあいさつをする。
- 不要な校則を見直す（無くす）。 ○ 一人ひとりが「あしたは もっとたかく」を意識して行動する。
- 他学年との交流行事を増やす。 ○ 前向きに授業や掃除に取り組む。 ○ 一人ひとりの意見を尊重する。
- 一人ひとりが積極的にコミュニケーションをとる。 ○ みんな仲良く親切にを心がける。
- 人の陰口を言わない。 ○ 一人ひとりの良い所を見るようにする。 ○ 一人ひとりがまじめに取り組む。
- 学校内や学校外でも礼儀正しく行動する。 ○ 皆で助け合える雰囲気づくり ○ 笑顔が大切
- 生徒会が中心となり、全校生徒の意見を聞く。 ○ あいさつ運動を広めていく。 ○ 元気！

◆保護者アンケートの結果より

	評 価 内 容	R 4 年 度	R 5 年 度
1	学校の教育活動は、全体的に見て満足できる状態である。	3.3	3.3
2	学校は、子どもたちにわかりやすい授業をするための工夫（ICT、タブレット、少人数授業、グループ活動、実験や観察等）をしている。	3.3	3.2
3	学校は、学習における子どもの能力や努力、学力を適切に評価している。	3.2	3.1
4	朝の読書やメディアセンターの取り組みは、子どもたちの豊かな心を育むことに役立っている。	3.2	3.2
5	学校は、入試情報や職業について、将来を見通した進路指導に努めている。	3.0	3.0
6	学校は、いじめや暴力のない学校づくりに取り組んでいる。	3.2	3.1
7	学校は、豊かな心を持ち、命の大切さや人権を大切に子どもを育てるようにしている。	3.2	3.2
8	学校は、部活動で適切な指導を行い、明るく楽しい雰囲気づくりに取り組んでいる。	3.2	3.2
9	学校は、挨拶に心がけ、子どもとのふれあいを大切に、子どもが明るく楽しい学校生活を送れるようにしている。	3.3	3.2
10	学校は、保護者の相談・思いや願いに対し、学校の様子（各教科の教材や学校指定物品、給食等を含む）を保護者に「ホームページ」や「通信南風」等よく伝えている。	3.3	3.3
11	フリー参観や行事を通し、学校を開き、保護者等の人たちが学校へ来やすくしている。	3.3	3.3

・経年比較で、ポイントが上がった項目はありませんでしたが、11項目中すべての項目において回答の平均値は3.0ポイント以上であり、そのうち3.2ポイント以上の項目が8項目ありました。

- ・経年比較で、ポイントが下がった項目は4項目でしたが、0.2ポイント以上下がった項目はありませんでした。
- ・最もポイントが低い項目は、「入試情報や職業について、将来を見通した進路指導に努めている」でした。
- ・「フリー参観や行事を通し、学校を開き、保護者の人たちが学校へ来やすくしている」に関して、肯定的な回答は3.3ポイントと高い評価をいただきましたが、コロナ禍以前と比較すると0.1ポイント下がっています。
- ・全般的には例年と比べ「やや下回る」傾向となりました。

【保護者からの意見より抜粋】南中学校をよくするためのご意見や要望

- 月別の計画や部活動計画を早く知らせてほしい。
- 一人ひとりの子どもをしっかりと見てほしい。
- ガイドラインに沿った適切な部活動を行ってほしい。（活動時間、言葉かけ、部活動休養日、等）
- 教室のエアコンが効きすぎ。○ タブレット端末を有効に活用してほしい ○ フリー参観の継続
- 子どもが家で宿題をしている姿を見たことがないので心配している。○ HPを毎日楽しく見えています。
- 体育祭の保護者観覧席の位置を検討してほしい。 ○ 毎日、宿題を出してほしい
- 「保護者宛のプリント」や「返事があるようなプリント」は、メールやHPで分かるようにしてほしい。
- 家では、タブレットPCをほとんど趣味（学習以外）に使っているため心配をしています。
- キャリア学習を充実してほしい。 ○ テストなどを増やして、一人ひとりの学力アップを望みます。
- 子どもの将来を見通すため1年生の時から、入試情報や職業についての進路情報がほしい。

学校へ、毎日楽しくきている生徒の増加に対し、休み時間等も各学年のフロアで生徒たちを見守り、教師に対して自然に話しかけやすい関係づくりやデイリーライフ等でのやり取りを通し、日々の変化を丁寧にとらえることの大切さを改めて感じました。加えて、わかりやすい授業実践のためにICT機器やタブレット端末を活用した授業改善を常に続けていく姿勢を継続していきます。また、生徒一人ひとりの自己肯定感向上のため、日々の学校生活、授業、各行事の中で、生徒自身が多様な価値観に気づき、行動できるようにしていきたいと考えます。

多くの保護者の皆さまから、「子どもの将来を見通すために早い段階から進路に関する情報がほしい」「もっと学校の様子が知りたい」「学校での様子が分からない」というご意見やご要望をいただきました。学校HP、各種通信、フリー授業参観、学校行事の公開を通して、南中学校の様子が保護者や地域の方々に伝わるようにしていきます。今後も本校学校教育に対しご理解いただき、変わらぬご支援をよろしくお願いいたします。